

ANUNCIOS.  
PAGO ANTICIPADO.  
Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle de San Lorenzo n.º 11. Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS  
ATRASADO 25 "

# EL SERPIS

DIARIO DE LA TARDE.

SUSCRIPCIONES.  
PAGO ANTICIPADO.  
Alcoy, un mes 1.50 pesetas.—Trimestre, 4.50 id.—Fuera, 5.25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS.  
ATRASADO 25 "

Año IX. REDACCION, CALLE DE SAN LORENZO, 11. ALOY, Miércoles 27 de Octubre de 1886, ADMINISTRACION, CALLE DE SAN LORENZO, 11. Núm. 2,704

## DINERO

Se reciben encargos para tomar dinero á préstamo con interés y garantía correspondiente. Darán razon en la calle de San Lorenzo, número 16 entresuelo.

### LA TIENDA DE

### Venancio Riera

- Puede presentar á su numerosa clientela,
- 3 000 Chales y Pañuelos punto.
- 300 Piezas Lanas última novedad.
- 300 Embozos terciopelo, Pelfa y As.
- 200 Piezas Franela bordadas y Tar.
- 200 Tragecitos niño y Corazas señora.
- 1 000 Pañuelos lana lisos y afelpados.
- 2 000 Corsés piqué y legítima BALLE.

Completo y variado surtido de Rasos, Tercio pelo, Felpas y Veludillos. También se han recibido infinidad de paños propios para trajecitos de niño y un variado surtido de camisetas señora punto inglés en todas clases y tamaños.

**Y SIEMPRE TODO Bueno, bonito y barato.**

VENANCIO RIERA  
19, MERCADO 19.

## ALMACEN DE MADERAS

DE RAFAEL ABAD É HIJO  
á la calle de la Corbella, frente á las Hermanitas de los Pobres. (DESPACHO SAN NICOLAS 37)  
Completo surtido para construcciones Artes, Industrias en Madera de Rusia, Suecia, Noruega, Austria y América aserradas y sin aserrar.

### Gran depósito

de alfombras, filete de pita, id. de esparto ó corde, tejidos de junco, ruedas de todos tamaños con variación de colores y dibujos y en general todos cuantos artículos se hallan relacionados con esta clase de industria.

CLASES Y PRECIOS SIN COMPETENCIA  
**POSADA NUEVA**

En el Café de Rigal hay de venta una máquina usada para la fabricación de limonadas pudiendo producir hasta 500 botellas por día, la que con motivo del traslado se dará por un precio reducido lo mismo que café y otros efectos.

## † D. O. M.

Mañana, en la Capilla de San Miguel y á las seis de la tarde, comenzará el rezo por el eterno descanso del alma de

### Doña Tarsila Lluch y Senabre.

La familia de la finada suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

### El Serpis

ALCOY 27 DE OCTUBRE DE 1886.

## A "Los Negocios,"

Teniamos formado el propósito de no seguir al apreciable colega barcelonés por el camino tortuoso y laberíntico que sigue al tratar del ferro carril de Villena á Alcoy; por que, no vemos que por dicha senda se vaya á nada práctico ni hacedero despues de haber espantado á la caza, por decirlo así, como la espantó el colega en sus primeros artículos; pero no queremos dejar en pié y sin rectificar algunas de las afirmaciones del periódico financiero, que en esta ocasion ejerce de Juan Palomo y se guisa y se come los argumentos á medida de su paladar. Por ello diremos algunas palabras.

En el fondo de la cuestion no tenemos para que entrar, porque no somos de aque'los á quienes gusta hacer leña del árbol caído, ni menos dar á moro muerto, grande ni chica lanzada.

La Compañía de los ferro carriles económicos de Villena á Alcoy á Yecla y Alcedia está en manos de acreedores y el auxilio que pedia á nuestra ciudad y en el que cifraba su último baluarte de defensa, está, según podrá verse en otra parte de este número, poco menos que denegado, así es que no hemos de ir á remover los restos de un cadáver solo por dar gusto á "Los Negocios."

Dejemos en paz á la Compañía, demos de mano á proposiciones que han perdido ya su oportunidad; quede libre la accion á los que quieran aprovecharse de los restos del naufragio y tomen sobre sí la empresa de terminar la via, y pasemos á lo que á las inculpaciones que por nuestra actitud nos dirige "Los Negocios," se refiere y que es lo que personalmente nos interesa.

Se estraña el colega de que nosotros defendamos la línea en proyecto y construcción del Sr. Marqués de Campo, y á este propósito inventa una novela sobre la tal línea. Dice, que es la misma que estudió el Crédito general de F. C. y que fué abandonada por esta Sociedad á causa de ser de malísima traza.

Bien pudiera ser el proyecto el mismo; pero no la causa del abandono, pues barto sabe "Los Negocios," que de los muchos estudios que el Crédito hizo, no ha construído ni el de Avilés ó costa Cantábrica, ni el de Valladolid á Galayud, ni el de este punto á Teruel y Valencia, ni ningun otro, escepto el corto trecho de Murcia á Lorca, siendo la muerte del egregio primer marqués de Comillas, alma de la Compañía, la causa de esa paralización y no otra alguna.

Sentado esto, hemos de recordar que cuando, empezada la línea económica, aparecieron en Alcoy los Ingenieros del Crédito, EL SERPIS se puso decidida é incondicionalmente al lado de estos y en frente del f. c. económico, haciéndose intérprete de los deseos generales de la poblacion que eran los de tener una línea ancha y de tránsito, con entrada y salida para Alicante y Valencia, qué de estraño, pues, que al venir á resucitarse el antiguo proyecto en las condiciones de seriedad que vemos "y tocamos," los que estamos en la zona y que son de esperar del Sr. marqués de Campo, hayan vuelto á resucitar nuestras antiguas simpatías, que en cuestion de ferro carril condensáramos en la siguiente frase: "¿De dos cosas buenas, estaremos siempre al lado de la mejor?"

De manera que no es verdad que EL SERPIS haya sido en todo tiempo "tan entusiasta, ni tan convencido defensor del ferro carril de Alcoy á Villena," como el colega dice: lo ha sido cuando no ha habido cosa mejor, y hoy, aun cuando cree que la construcción de dicha línea debe terminarse, no por eso ha de dejar de volver la vista con amor hácia su antiguo ideal.

Ahí tiene claramente explicada el colega nuestra actitud, que es bien clara y definida y no tiene nada que ver con el juego de habilidades que en nuestro sentir gratuitamente supone "Los Negocios," que existen.

Y nada decimos de la deslealtad que cree el colega sirve de norma de conducta á algunos, porque no siendo cofrades no hemos de tomar candela. Nosotros hemos procedido siempre con lealtad y franqueza y no creemos rece con nosotros la indirecta.

### Mercado de vinos.

Cette 23 de Octubre de 1886.

La baja en nuestros vinos exóticos y del país ha cesado, notándose una tendencia de alza en todas las demás. El comercio de la plaza que se retraía, vistos los precios de un principio, ha comprendido que las concesiones de los tenedores eran suficientes y ha dado estos últimos dias un poco de movimiento en las nuevas clases. Justifican estos hechos, que la clientela del interior principia á hacer pedidos; siendo este el momento de hacer la mezcla de sus vinos para el invierno.

Nos consta que hay grandes casas que trabajan al por mayor y que están en retraso sus expediciones á causa de los grandes pedidos llegados unos tras otros.

Las llegadas de España continuan siendo abundantes y las de Alicante son cada dia mejores en su clase. Los vinos de Mallorca son tan buscados como la semana precedente, sobre todo por los compradores de Bélgica, Montpellier, etc.

El precio de estos vinos está hoy á una altura bastante accesible ó sea de 25 á 26 francos; sin embargo se espera que baje de 22 á 23 francos porque es necesario conocer que en realidad estos vinos no valen mas tampoco.

Algunos vinos viejos de Alicante han sido ajustados en los alrededores de 47 á 48 francos, que se encontraban en la plaza desde hace algun tiempo y aunque muy hermosos pretenden que no tenían mas de 14.

Tambien los vinos de Italia han principiado

—¿Qué pasa? ¿Qué sucede?—preguntó la princesa.

De pronto exclamó:

—El príncipe, el príncipe! Mi marido, ¿dónde está?... ¿Por qué no se halla aquí?... ¡Debe haber oído el ruido lo mismo que nosotros! ¡Ah, Dios mío! ¡la detonacion ha sido en la parte de su despacho! ¡Pronto, seguidme!

Así hablando, bajó precipitadamente la escalera; llegó al entresuelo y se dirigió al despacho del príncipe.

Sus gentes la seguian, pero un poco distantes, como si no pudiesen correr tanto como ella, temiendo que los techos se les viniesen encima.

Uno de los criados, bajo pretexto de ir á buscar auxilio, habia desaparecido.

La princesa, valerosamente, sin vacilar, abrió la puerta del despacho.

De repente retrocedió.

Una nube de humo y de vapor, un olor acre y penetrante, escapando por la puerta abierta, casi la habian asfixiado.

No podia entrar.

La habitacion estaba sumida en una profunda oscuridad.

—¡Aire! ¡abrid las ventanas!—gritó en cuanto pudo hablar.—¡Luces!

á llegar en grande escala, se señalan llegadas de todas las partes de la Península Italiana; Barletto, Brinisi, Gallipoli y Nápoles. y además algunas de Milazo y Riports.

No ha habido gran prisa por la compra de estos vinos y los consignatarios han tenido que almorzar la mayor parte.

Las mistelas rojas y blancas de España se han presentado ya en nuestro mercado.

Una partida de 50 bocoyes de mistela roja de 9 grados de licor y 15 de alcohol ha encontrado comprador al desembarque á 26 francos siendo una clase bastante ordinaria.

Respecto á la mistela blanca se componia de un pequeño lote de 50 bocoyes clase inferior que ha sido vendida á varios al precio de 36 á 37 francos.

Existe igualmente en los almacenes moscatelés nuevos de España de una clase verdaderamente remarcable al precio de 50 á 60 francos.

La pasa ha experimentado esta semana alguna baja, de la que se han aprovechado ciertos fabricantes para hacer algunas compras que les precisaba.

Se han tratado algunas pequeñas partidas de Corinto, á 47 francos; pero nos apresuramos á añadir que los precios no han tardado en alcanzar los 50 francos.

(Journal Commercial et Maritime.)

### Correo general

Paris 24.—Los periódicos aplauden el acuerdo de la comision de la Cámara, favorable á la exencion del pago de contribuciones durante los primeros años, de los terrenos donde se planten viñedos.

En el seno de la comision se ha demostrado que las vides americanas no dan en Francia el resultado que se esperaba.

Paris 25.—En la Cámara de diputados de esta tarde continuará el debate relativo al proyecto de ley de enseñanza primaria.

Dicho proyecto será aprobado definitivamente, á pesar de la viva oposicion de las derechas que lo combaten por su carácter anti religioso.

Esta tarde comenzará el debate sobre el artículo 25 del proyecto.

Londres 25.—Segun noticias de Colombia, D. Carlos Putnam está debidamente acreditado para seguir en Madrid las negociaciones relativas á la cuestion pendiente entre dicha República é Italia, de cuya cuestion España es mediodora.

Paris 25.—Las fuerzas rusas acampadas cerca de Olessa y dispuestas á ser embarcadas, pasan de 20.000 hombres.

Están bien hechas las siguientes reflexiones de "El Imparcial":

"En el supuesto de que sobrevenga la muerte del heredero de D. Carlos, y no teniendo éste mas hijos varones, sus pretendidos derechos á la corona de España estarán representados, una vez que el fallezca, en su hermano D. Alfonso de Eise, que tampoco tiene hijos varones, viniendo, por consiguiente, á quedar como representante

Y como nadie se moviese,

—¡No quiere ejecutar mis órdenes!—exclamó hiriendo el suelo con el pié.

—¡Si vacilais, os arrojé de mi casa!

Solo entonces pensaron en obedecerla. La conocian perfectamente: tenían miedo de su cólera.

Ademas, habian acudido tambien el portero, los cocheros, los palafreneros, menos asustados que los demás, porque en el exterior no se habia sentido el ruido con tanta violencia como en el interior.

De todas partes acudian con candelabros, candeleros, palmatorias con velas encendidas.

Los cocheros llevaban sus linternas.

La cuestion era quién entraria primero.

La princesa Sofia cogió el candelabro que le presentó el mayordomo, y entró.

Algunos criados la siguieron. Ella se adelantaba paso á paso, con el candelabro en la mano mirando á su alrededor.

Primero tropezó con una silla derribada, y luego con un monton de libros esparcidos por el suelo.

FOLLETIN DE EL SERPIS. (3)

## REINA DE BELLEZA

(TRADUCCION DEL FRANCÉS)

—¿Está en casa el príncipe?—preguntó al entrar?

—Sí, señora princesa.—Le contestó la doncella.

—¿En su cuarto ó en el salon?

—En su despacho del entresuelo.

—Bien. Arregladme en un momento y quiero hacerle esperar.

Y se dirigió apresuradamente á su gabinete tocador, situado en el primer

piso. Apenas acababa de entrar en él, una terrible detonacion hizo retremblar todo el hotel.

Habiérase dicho que todo el edificio habia huido....

de aquellos mismos derechos D. Francisco de Asis, padre del rey D. Alfonso XII.

Es decir, que, según la teoría correctamente tradicionalista, en D. Alfonso XIII se consolidarían los derechos a la corona de España de todas las ramas de los Borbones.

En defecto de D. Alfonso XIII pasaría la corona al duque de Sevilla; y como a éste no le reconocen como príncipe los carlistas, porque el matrimonio de sus padres no fué autorizado por el rey, la rama de Borbon—según el tratado de Utrech—sería sustituida por la casa de Saboya.

Ahora bien; como el jefe de esa casa es el rey Humberto, la corona de España, conforme a la teoría carlista, volvería a D. Amadeo de Saboya.

De manera que si les falta D. Jaime, por todas partes se encuentran los carlistas con reyes liberales.

EL CURA GALEOTE

Ayer tarde circuló la noticia de que el presbítero Galeote había muerto, á consecuencia de uno de los ataques nerviosos que con tanta frecuencia padece.

La noticia no ha resultado cierta. Galeote vive, pero en gravísimo estado, pues los accesos se suceden casi sin interrupción.

Todo el día está dando gritos, cantando y predicando.

Se figura que el público le imitaba y exclama:

—Os dirijo la palabra divina; no interrumpirme!

Extenuado ya por la fatiga, cae en una especie de letargo, volviendo de nuevo á la misma tarea.

APUNTES LOCALES Y REGIONALES.

LA ENTRADA DEL SR. MAURA

EN ALICANTE.

Tomamos del "Buenas Noches!!"

"Según teníamos anunciado, ayer llegó á esta capital el Sr. Maura, nuevo Obispo de la diócesis de Alicante Orihuela. Recibido en la estación por las personas designadas al efecto, y por la música del regimiento de Tetuán, se trasladó inmediatamente á las casas de Misericordia, donde recibió algunas visitas hasta que llegó la hora de la entrada oficial, previamente señalada para las cuatro de la tarde. Reunidas las personas invitadas, ocuparon unos veinticinco carruajes, tomando asiento en una elegante carretela descubierta arrastrada por cuatro caballos, los señores Maura, Obispo de la diócesis, Armesto, Gobernador civil, González Muñoz, Gobernador militar y Ugarte, Alcalde Presidente del Ayuntamiento.

En los demás carruajes iban el Abad de San Nicolás, concejales, diputados provinciales, Delegado de Hacienda, comandante y oficiales de marina, jefes de Correos y Telégrafos, presidente de la Audiencia y otros funcionarios. La comitiva, cuya marcha abrían batidores de la Guardia civil, y de la que formaba parte la escolta de caballería del comandante general, recorrió las calles de San Vicente, Huerta de Alcoy, Infanta, Zaragoza y Méndez Núñez, deteniéndose á la entrada del paseo del mismo nombre donde había sido erigido un altar, en el que el prelado fué revestido de pontifical, organizándose entonces la comitiva procesionalmente, dirigiéndose el Obispo á la Colegiata de San Nicolás bajo pábulo. Las varas de éste eran llevadas por los señores Barroeta, presidente de la Audiencia, Palacio, Delegado de Hacienda, Javaloyes, Registrador de la Propiedad, Mirgot, teniente alcalde, marqués de Berálva, brigadier D. Dionisio Mancha y algunos más que no recordamos.

Fueron varios los balcones desde los que fueron arrojadas multitud de flores al paso del pre-

lado, no faltando algun incidente relativamente cómico, como el ocasionado por un enorme manojo de flores que fué á aplastar el blanco plumero del casco del brigadier Sr. González Muñoz. También fué repartida profusamente una hoja impresa conteniendo una elocución al nuevo prelado.

En San Nicolás, cuyas espaciosas naves estaban completamente llenas, se cantó un solemne *Te Deum*, y el Sr. Maura, después de dar la bendición Episcopal, se trasladó á su alojamiento en la fonda de Bossio. Dicese que se propone residir la mitad del año en Alicante y la otra mitad en Orihuela.

La concurrencia en las calles del tránsito fué numerosísima.

El día 18 de Noviembre próximo tendrá efecto en el juzgado de primera instancia de Alicante la venta en subasta pública de la plaza de toros de aquella capital, bajo el tipo de 160.740 pesetas.

AUDIENCIA DE LO CRIMINAL.

Alicante 26 Octubre.

Ayer mañana se vió en juicio oral y público, ante la sección primera de la Audiencia de esta capital, una causa procedente del juzgado de Alcoy, seguida contra D. Juan Gomez y dos más, por el delito de cohecho.

El señor fiscal ha sostenido en su informe las conclusiones de su escrito de calificación presentado á la causa.

Han defendido á los reos los letrados señores Barrachina y Alfonso, interesando de la Sala la absolución.

Hoy se verá en juicio oral, ante la misma sección, otra causa procedente del juzgado de Villena, sobre lesiones, seguidas contra José Rodi Belda.

De la defensa de este está encargado nuestro particular amigo D. José A. Roca de Togores.

También se verá ante la sección Segunda de dicho tribunal, la causa procedente del Juzgado de Cocentaina, por robo de diverso y tabaco, seguida contra Ricardo Gil Perez, de trece años de edad.

De la defensa del procesado se ha encargado el letrado D. José María Alfonso.

Ante la misma Sección, se verá también hoy otra causa procedente del Juzgado de Villena, seguida contra Bernarda Ugeda Perez y Francisco Ugeda y Martínez por hurto de esparto.

De la defensa de los procesados está encargado el distinguido Doctor D. Enrique M. Ripoll.

Dicen de Alicante:

"Ayer fué conducido á la Casa de Socorro un jóven de esta capital que había salido de caza, y que tuvo la desgracia de que se le disparase la escopeta, causándole una herida de bastante consideración."

Por el rectorado de este distrito y en virtud de concurso de traslación y ascenso, en la provincia de Alicante, se han hecho los nombramientos siguientes:

Doña María Gimeno Montalvo, que servía en Favareta, provincia de Valencia, para la escuela de Desamparados, rural de Orihuela.

Doña Remedios Samper Baldó, para la de Torrellano alto y bajo, Elche.

Doña María de la Encarnación Martínez, para la de Cañada.

Doña Ana Mora Savall, para la sustitución de Biar.

D. Fermín Gonzalo Calatayud, para la de niños de Guadalest.

Habla "El Graduador":  
"Dice EL SERPIS:  
"La Comisión provincial ha acordado expedir

Hubierase dicho que una granizada de balas había caído en aquel gabinete, que un cañon había reventado, que una ametralladora había producido sus destructores efectos.

La princesa, á pesar de su valor, se había desmayado.

Fuó trasportada á su habitación.

Veinte minutos después llegó el comisario de policía del barrio de Europa, á quien habían ido á buscar á toda prisa.

VI.

La llegada del comisario de policía era debida al susto experimentado por el criado que había huido del hotel:

Persuadido que la casa y toda la manzana entera iban á saltar, se apresuró á buscar un refugio lejos del sitio de la catástrofe. Luego, recobrando su sangre fría, teniendo que se notase su ausencia, quiso justificarla presentándose en casa del comisario y dándole parte de lo que ocurría.

El comisario, sin vacilar, se lanzó á un coche con su secretario y se hizo conducir á la calle Murille, al hotel La-

visine. Iba á la casualidad, sin saber de lo que se trataba, pero desconfiado de presentarse en el teatro de un accidente para evitar en lo posible las consecuencias de la catástrofe.

En el vestibulo se cruzó con el doctor X... célebre profesor de la escuela de medicina; á quien la princesa Sofia, su cliente, se había apresurado á llamar en cuanto recobro sus sentidos.

El sábio y el magistrado pasaron inmediatamente al despacho, en el que nada se había cambiado, y en que el príncipe permanecía en el mismo sitio, sobre la ensangrentada alfombra.

El doctor se acercó, se inclinó, sondeó las abiertas heridas, auscultó el pecho y dijo:

—Ha muerto hace media hora, y muerto como herido por un rayo:  
—¿Una explosión sin duda?—dijo el contrario.

M. X... aspiró por algun tiempo el aire impregnado aun de vapores que llenaban la habitación; y contestó:

—Sí, una explosión producida, según creo, por la dinamita... Aquí se respira ácido nítrico y ácido sulfúrico, bases de la nitro-glicerina, que sirven para componer la dinamita.

—Entonces el príncipe estaba ha-

bro anoche una reunion en la Casa Consistorial.

El Sr. Alcalde Presidente explicó el objeto de la reunion, indicando que se necesitaban mas fondos de los que primeramente se habían indicado para la conclusión de la via hasta Alcoy, salvando todas las dificultades, que á cantidad que se necesitaba, según la Compañía, es de diez millones de reales de la cual había suscrita una mitad; que si se estimaban bastantes las nuevas garantías ofrecidas por la Empresa (que verdaderamente son ventajosas) podían desde luego las que quieran, aumentar sus crecimientos.

En el acto fueron suscritas 218.500 pesetas sobre las que figuran en las listas que á su debido tiempo publicamos, quedando solo á falta para el completo de lo que se desea poco más de un millón de reales, que particularmente se gestionará á fin de que se suscriba por los señores que dejaron de concurrir; mas como la Compañía había exigido que se le contestase ayer mismo categóricamente, se desconfía de que pueda tener arreglo satisfactorio la cuestion.

Por esto mismo prescindimos de dar cuenta detallada del acto, limitándonos á consignar sumariamente lo que llevamos dicho, y á hacer constar que en esta ocasion no ha de hacerse responsable del fracaso, si lo hay, á la publicación de Alcoy, sino á una Compañía que tan poco tacto ha demostrado en la gestión de sus intereses.

De todos modos la cuestion del ferro carril de vida ó muerte para Alcoy, y sea en el sentido que se quiera debe hacerse un esfuerzo para conseguir una solucion rápida.

El artículo 45 de la vigente ley provincial no exige previa convocatoria para las reuniones semestrales de las Diputaciones. Este requisito es solamente para las convocatorias de carácter extraordinario.

En virtud del último concurso celebrado en la vecina provincia, han sido nombrados por la Dirección general, maestros en propiedad de la escuela de niños de Alboraya y Enguera, D. Salvador Cervero Pascual y D. Julio Serna Gonzalez, respectivamente, y de la de niñas de Onteniente doña María Jerónima Pujalte.

A consecuencia de estos nombramientos quedarán vacantes las escuelas de niños de Moncada en dicha provincia, y La Gineta en la de Albacete, con 1,100 pesetas; y cuya provision corresponde, la primera al traslado y la segunda á la oposición, y la de niñas de Castalla (Alicante), que también creemos haya de proveerse por el último medio.

TEATRO.

LA MASCOTA.

Desde antes de empezarse la actual temporada en nuestro elegante coliseo, tenemos la convicción de que una de las obras que mas pingües resultados había de proporcionar á la Empresa, era la opereta representada anoche por primera vez en nuestro Teatro principal.

Y en verdad que no nos hemos equivocado, pues la realidad ha superado á nuestros augurios.

La sala del teatro presentaba un aspecto pocas veces visto en este coliseo; las butacas, los plateas, toda clase de localidades y hasta los corredores y pasillos, estaban llenos de apinhada multitud que acudia á la representación de "La Mascota."

Mucho tiempo hacia que no se había visto en nuestro teatro un lleno tan completo como el de anoche. A las 8 y media, hora en que empezó la funcion, no quedaba en taquilla ni una sola entrada teniendo que volver atras desde la puerta del teatro, gran número de personas, por no poder entrar.

"La Mascota," es una obra que ha dado y dará ótimos resultados en cuantos teatros se ponga en escena, tanto por su libro original y sazonado de chistes, como por su música, ligera y cadenciosa.

ciendo algun experimento químico, estudiando tal vez el producto peligroso de que hablais... Se habrá acercado al fuego, á una luz, y...

—No señor—replicó el sábio práctico interrumpiéndole.— La dinamita, gracias á su preparacion, á su mezcla con una materia silicea, destinada á aislar las moléculas del liquido, puede acercarse impunemente al fuego, y aun ser arrojada á él sin causar accidente alguno... Arde lentamente sin llama ni detonacion... La explosion y los efectos destructores, que son más considerables que los de la pólvora, solo pueden ser provocados por un choque, el choque de una cápsula fulminante, por ejemplo.

Así hablando, el doctor miraba á su alrededor y trataba de darse cuenta de los destrozos, producto de la catástrofe.

De pronto se detuvo para cojer del suelo un objeto con que había tropezado.

Lo examinó, y presentándolo al comisario de policía, le dijo:

Es un pedazo de bomba... No me había engañado. La dinamita, contenida en un receptáculo de hierro fundido;

PROPÓSITO FRUSTRADO.

RAMILLETE GOBERNADORIL

De "El Mercantil Valenciano":

"El gobernador civil de la provincia de Alicante, Sr. Armesto, torpemente aconsejado por algunos elementos de la situacion que todo lo convierten en sustancia, trataba de adoptar una resolucioen que hubiera sido muy del gusto de ciertos caciques de aquella localidad, pero que de seguro hubiese producido un malísimo efecto en la opinion pública. Se trataba nada menos que de producir algunas vacantes en la diputacion provincial, fundándose para ello en ciertos actos administrativos de escasa importancia legal pero consultado el ministro de la Gobernacion acerca de la medida en proyecto, fué de parecer contrario por la nimiedad de los motivos en que había de fundarse la resolucioen, quedando de este modo terminado el conflicto que se fraguaba en tenebrosas sombras, por hombres que no se paran en escrúpulos legales, cuando se trata de satisfacer concupiscencias políticas.

El resultado de esto es el haberse designado al Sr. Maestre para el cargo de presidente de la diputacion provincial y para el de vice presidente de la comision al Sr. Ballesteros."

Este resultado parece confirmarlo el "Buenas Noches!!" en el siguiente suelto:

"Parece definitivamente acordado que sea el Sr. Ballesteros, actual Alcalde de Orihuela, el nuevo Vice presidente de la futura comision provincial, quedando el Sr. D. José Maestre presidiendo la Diputacion como lo viene haciendo hace dos años."

A todo lo cual pone por contera "El Graduador," lo que sigue:

"Por nuestra última hora del dominio conocen ya nuestros lectores la forma y modo con que se ha arreglado el conflicto provincial. Hoy sabemos más.

Los orduñistas, refractarios á todo lo que arrancaba de los santonjistas, han hecho causa común con el señor Maestre, añadiéndose que el señor Catalá ocupará un sitio en la Permanente, aceptando en todas sus partes, la union de conservadores y liberales de la huerta de Orihuela.

Ni los fusionistas que inventaron lo del expediente, ni ya el céebre gobernador señor Armesto, han podido hacerlo mejor, para crearle al señor Maestro un sitio donde pueda caer en blando, sin estropearse, por lo menos, en un par de años.

Empezaron los desaciertos y las torpezas en las pasadas elecciones y han continuado hasta el día de San Pedro Pascual, á las seis de la tarde."

EL FERRO CARRIL.

Para dar cuenta de nuevas proposiciones presentadas por la Compañía del f. c. de Alcoy á Villena para la terminacion de las obras, se cele-

visine. Iba á la casualidad, sin saber de lo que se trataba, pero desconfiado de presentarse en el teatro de un accidente para evitar en lo posible las consecuencias de la catástrofe.

En el vestibulo se cruzó con el doctor X... célebre profesor de la escuela de medicina; á quien la princesa Sofia, su cliente, se había apresurado á llamar en cuanto recobro sus sentidos.

El sábio y el magistrado pasaron inmediatamente al despacho, en el que nada se había cambiado, y en que el príncipe permanecía en el mismo sitio, sobre la ensangrentada alfombra.

El doctor se acercó, se inclinó, sondeó las abiertas heridas, auscultó el pecho y dijo:

—Ha muerto hace media hora, y muerto como herido por un rayo:  
—¿Una explosión sin duda?—dijo el contrario.

M. X... aspiró por algun tiempo el aire impregnado aun de vapores que llenaban la habitación; y contestó:

—Sí, una explosión producida, según creo, por la dinamita... Aquí se respira ácido nítrico y ácido sulfúrico, bases de la nitro-glicerina, que sirven para componer la dinamita.

—Entonces el príncipe estaba ha-

Su argumento se reduce á lo siguiente. La escena representa en el primer acto, una granja, perteneciente á Julian, honrado campesino que, merced á la fatalidad, ha visto disminuir considerablemente su fortuna hasta el punto de necesitarlo necesario para su sustento. Este Julian, tiene un hermano á quien pide proteccion en los casos apurados y quien compadece de las desgracias del campesino. le manda una Mascota.

Llámanse así los hombres ó mujeres dotados de "virtud Mascotal," que les da la gracia de hacer que la fortuna favorezca á sus poseedores, hasta de punto de salirles bien cuanto emprenden.

Efectivamente, Julian empieza á notar un cambio radical en la marcha de sus negocios. Desde el momento en que la Mascota Betina ha puesto los pies en su casa.

Betina está en relaciones amorosas con Pippo pastor al servicio de Julian.

De regreso de una cacería, llega á la granja, con objeto de descansar, el príncipe Lorenzo 17, con su hija Fiameta y su prometido esposo Frittellini.

El príncipe Lorenzo, está tambien perseguido por la fatalidad, y habiéndose enterado de que Julian posee una Mascota, decide llevársela al palacio con el objeto de que cambie su suerte. Julian va tambien con ellos y es nombrado á cambio de la cesion de la Mascota, gran Chambelán del Príncipe.

Acto segundo.—Palacio del príncipe Lorenzo. Betina nombrada condesa del Panadá y vestida con lujosísimo traje de corte, echa de menos la libertad del campo, y sobre todo á Pippo su novio, á quien desea ver de nuevo.

El Príncipe y Julian en vista de que segun el tratado de las mascotas, pierden esta su virtud mascotal, con la aneala de la inocencia, deciden todos sus cuidados á evitar que la Mascota pierda sus privilegios.

Merced á un disfraz y con el nombre de Saldadillo, logra Pippo penetrar en Palacio, con el objeto de ver á Betina.

Allí oye de los labios de Frittellini, que "La Mascota", es favorita del príncipe.

Para tomar venganza, acepta el amor con que le brinda Fiameta, la hija del príncipe, y este consiente en que se lleve cabo el matrimonio dando á Pippo el título de duque.

Ahora bien; el Príncipe, para llevar á efecto su propósito de que Betina conserve siempre su virtud mascotal decide casarse con ella, y esta acepta la proposicion al ver que Pippo se casa con la Princesa.

Pero á tiempo en que á presencia de la corte, se dirigen los novios á la capilla, para celebrar las dos bodas, se reunen Pippo y Betina; se hablan del amor que aun arde en su pecho y despreciando los honores y riquezas, huyen del palacio, dejando burlados al Príncipe y á sus cortesanos.

Acto tercero.—El teatro representa una hosteria, en la que se ven algunos soldados del ejército de Frittellini, quien al ver que el Príncipe Lorenzo le negaba la mano de su hija por convertirse á Pippo, le habia declarado la guerra.

Ahora bien; Pippo y Betina despues de haber escapado de palacio, se alistaron en las filas de Frittellini como soldado Pippo, y Betina disfrazada de asistente.

La sola presencia de Betina en el ejército de Frittellini, hace que este derrote continuamente al Príncipe Lorenzo, quien abandonado por sus soldados y oculto bajo un disfraz, recorre los pueblos en compañía de su hija Fiameta y de Julian tocando la gaita y cantando para ganar el sustento.

De este modo llegan á la hosteria en ocasion que acaba de celebrarse la boda del capitán Pippo y Betina!

Julian entera á Pippo de que Betina es mascota y le interesa para que la conserve. El Príncipe Lorenzo aconseja á Pippo todo lo contrario.

Despues de una larga lucha sostenida en el pecho de Pippo, entre el amor y la felicidad, vence el amor, siguiendo Pippo los consejos del Príncipe, quien logra así privar á Frittellini de la benéfica influencia y de las ventajas que le proporcionaba el tener una mascota en sus ejércitos.

A esto queda reducido el argumento de la obra que ha sido objeto de tantos comentarios y de las criticas de ciertos periódicos que, su pretexto de avisar al público los peligros que corre con la asistencia á dichas representaciones, solo lo hacen para abrir los ojos á quien los tenia cerrados, y hacer que el público desee encontrar en las obras como "La Mascota," esa parte inmoral que en realidad muchas veces no existe mas que en la mente de los enemigos de tal género de producciones.

La ejecucion que la obra obtuvo por parte de los artistas, estuvo á bastante altura, distinguiéndose en re todas la Srta. Cubas y los señores Cubas y Rojas.

La Srta. Cubas desempeñó su papel de Betina de la manera mas acabada cautando todos los matices con gran expresion y caracterizando el tipo que representaba con la mayor propiedad. La obra de anoche pudo demostrar al público la Srta. Cubas, que acesora todas las buenas cualidades que son necesarias á un artista para satisfacer aun al público mas exigente.

El Sr. Cubas, rayó á gran altura en el desempeño del papel de Príncipe Lorenzo que se le confió, haciendo resaltar con su accion y con su mimica los chistes con que los autores han sazonado la obra y presentando gran claridad y carácter en el tipo. El Sr. Cubas

es sin duda el mejor "caricato," de cuantos han actuado en nuestro teatro.

Quanto dijéramos del Sr. Rojas, seria repetir lo que en otras ocasiones hemos dicho. El señor Rojas es un verdadero artista y como á tal, sabe quedar airoso en cuantos papeles desempeña, pues tiene ingenio y recursos suficientes, para sacar partido aun de la mas insulsa frase. Anoche no demostró esto, en el desempeño del papel de Julian.

La Srta. Arizmendi (D.ª A) estuvo bien en su papel de Fiameta. Aunque su voz no es potente, es simpática y cantó con bastante expresion todos los números, especialmente los "couplets," del primer acto.

El Sr. Samper, desempeñó su papel de Pippo, con mas soltura que los que representó en las fuencio.es anteriores. En la parte musical gustó más, especialmente en el duó del primer acto.

El Sr. Rameta, posee una bonita y estensa voz; solo le falta para ser un buen tenor la práctica, y escuela necesaria, para emitirla con gusto y modularla cual se debe. Se portó bastante bien en su papel de Frittellini.

En resumen; la obra gustó bajo todos conceptos. Fué repetido á instancias del público el duó del primer acto, cantado por la Srta. Cubas y el Sr. Samper.

Los coros y la orquesta bien.

Los artistas fueron llamados al palco escénico al final de los dos primeros actos.

Esta noche se pondrá en escena la zarzuela en tres actos de los Sres Zapata y Marqués titulada "El anillo de hierro."

Mañana tendrá lugar la representacion de la zarzuela en dos actos letra de D. Francisco Camprdon, música de D. Emilio Arrieta titulada "Marina," cuyo reparto es el siguiente: Marina Srta. Nada; Teresa Srta. Arizmendi, (M.) Jorge Sr. Losada; Roque Sr. Samper; Pascual Sr. Rizo; Alberto Sr. Nadal; Un Grumete señor Moncayo; Marinero 1.º Sr. Perez; Marinero 2.º señor Gascó.

Pescadores. Marineros Coro general.

Como final se pondrá en escena por primera vez el muy aplaudido pasillo en un acto original de los Sres. Ramos Carrion, Pina Dominguez y Vital Aza, música del maestro Nieto, titulada "Coro de señoras."

NOTAS POLITICAS

Madrid 26 Octubre.

La "Gaceta" publica hoy el decreto disponiendo se convoquen las Cortes para el dia 18 del próximo Noviembre.

Háblase tambien de una perfecta inteligencia entre conservadores disidentes é izquierdistas, como si esta fuera noticia nueva y como si tuviera otra importancia que la de un apoyo mutuo en la próxima legislatura.

Todo lo que se afirma en el sentido de sumarse ambas agrupaciones para un fin comun político, por identidad de aspiraciones en los negocios de Estado, resulta bastante absurdo, y que solamente puede conseguir alguna atencion en esta época en que se intenta fabricar partidos con la facilidad que se hacen los buñuelos.

Un arreglo satisfactorio con los Estados Unidos respecto del convenio comercial de 1884 es lo mas probable, porque todos los detalles indican el hallarse en las mejores vias la negociacion diplomática entablada.

Y al hacernos eco de este rumor circulado entre personas autorizadas, debemos rectificar la especie dada á la publicidad respecto á diferencias de criterio entre los Ministros de Ultramar y de Estado, apreciando la cuestion.

No tiene el menor fundamento la noticia, y relegando al lugar secundario que merecen las fantasias á que se entregan algun colegas, puede asegurarse así.

El Sr. Moret sale hoy para realizar un viaje por las provincias del Norte.

Ayer tarde á última hora hubo bastante animacion en el círculo conservador de la Carrera de San Jeronimo, por haber asistido el Sr. Cánovas a cambiar sus impresiones con sus correligionarios.

De cuanto se dice refiriendo esto discutido y comentando entre los ortodoxos, resulta que no han modificado en nada sus propósitos de oposicion al Gobierno en las condiciones de templanza impuestas por el Sr. Cánovas, no obstante los esfuerzos en contrario de importantes conservadores.

Los frases recientes del Sr. Castelar en Paris gozan el privilegio de que se ajen en todos los círculos políticos con preferencia á otras cuestiones,

censurándolas como peligrosas por unos y como insignificantes por otros, según que son conservadores ó liberales los comentaristas.

Anoche se negaba en un corro de hombres políticos, que se haya celebrado junta alguna en casa del Sr. Salamanca, por los que intentan fundar un tercer partido.

Las noticias recibidas anoche, indican que se ha perdido toda esperanza de que se salve la vida del príncipe D. Jaime, y con este motivo la agitacion entre los tradicionalistas era extraordinaria, comprendiendo el rudo golpe de desgracia que sufra la causa política que defienden.

Terminado ya el proyecto por el cual se organiza la Inspeccion general de Policía, es posible que hoy sea firmado por S. M. la Reina Regente y que mañana aparezca en la "Gaceta".

El Jefe del Gobierno ha dispuesto que se faciliten á la prensa, por la subsecretaria de la Presidencia, datos de los acuerdos más importantes que se tomen en los Consejos de Ministros y que merezcan publicidad.

De este modo se modificarán bastante las fantasias á que se entregan algunos periódicos y que conducen al extravío de la opinion sobre importantes asuntos de Gobierno.

**Boletin religioso**

SANTO DE HOY.—San Vicente y Compañeros mrs.

SANTO DE MAÑANA.—San Simón y san Judá Tadeo apóstos es.

**Espectáculos**

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para esta noche.

La zarzuela en 3 actos, EL ANILLO DE HIERRO. Para mañana.—La zarzuela en 2 actos, MARINA. El pasillo en un acto, CORO DE SEÑORAS. A las ocho y media. Entrada general 75 céntimos.

**ULTIMA HORA**

Alcance postal-telegráfico Madrid 27. á la una madrugada

La "Gaceta," de hoy publica un decreto creando la Direccion general de seguridad. Ha sido nombrado el general Dabán director general.

El Sr. Rodriguez Arias se encuentra indispuesto.

Supónese que el abrirse las Cortes la mayoría dará un voto de confianza al gobierno.

**BOLSA DE MADRID**

Ultimos precios. (POR TELÉGRAFO.)

4 por 100 interior	62'95
4 por 100 exterior	00'00
4 por 100 fin de mes	62'80
4 por 100 amortizable	78'35
3 por 100 Cuba y 1 amortizacion	34'60
Acuilidades	36'50
Billetes hipot de Cuba	94'25
Carpetas provisionales de billetes hipotecarios de Cuba	89'50
Banco de España	360'00
Cambios sobre Paris	4'96
Id. sobre Londres 90 dñf	47'30

**Depósito de cemento**

PORTLAND INGLÉS Y MINIO DE HIERRO Dirigirse a los Sres. Martinez y Cop.ª Calle de Bilbao número 6. ALICANTE.

**CORDETA 27 CORDETA**

SE REALIZA LA EXISTENCIA DE CERA A PRECIO DE FABRICA Ramon Gimémt CORDETA 27 CORDETA.



# VERDADERA

## Proteccion á la industria

A. ESQUEMBRE ALONSO  
Alameda San Francisco 29

PRÓXIMO ESTACION FERRO-CARRIL ALICANTE.

ACABA de llegar á este puerto el buque «Rosa» con completo cargamento de carbon de piedra de Cardiff 4.ª doble cribado garantizado.

Dicho buque estará descargando hasta el dia 10 OCTUBRE. Se admiten contratas en el muelle y en el depósito á precios 10 por ciento mas bajos de los corrientes y tres meses plazo.

Tambien carbon de cok para cocinas estufas y fundicion 10 por ciento mas bajos que los corrientes á domicilio, clase superior. Depósito en Alcoy Calle San Blas 46 por D. Miguel Moltó unico esclusivo

---



# LÍNEA

## de buques contratados.

A. Esquembre Alfonso  
Alameda San Francisco 29  
Próximo á la Estacion Ferro-carril ALICANTE.

A fin de dar todavía á la industria mayores ventajas en los carbones Cardiff 4.ª doble cribados garantizados, la casa ha resuelto ofrecerlos á los precios corrientes del muelle en el depósito á comodidad del comprador en partidas hasta de 2 toneladas y á tres meses plazo, contando con una existencia permanente en Almacén de mas de 20.000 quintales. Para aprovechar las ventajas del cok dirijanse á D. Miguel Moltó, San Blas 46, unico representante autorizado.

Tan pronto como alguna via férrea llegue á Alcoy sea por el lado que se consiga, se situará un depósito considerable próximo á la Estacion, trasportando los carbones desde puerto que convenga.

**Academia de Comercio.**  
DE D. A. CABRERO

Disuélta la de D. Francisco R. Salvadores por traslado de dicho señor á la Sucursal del Banco de España en Lérida, el referido señor Cabrero se encarga de continuar dichas clases en iguales condiciones que aquel tenia establecidas,  
San José 9, 2.º

**Anuncio.**

En la calle de S. Blas número 16. se espesan carbon de cok á los precios siguientes:  
A 3 ptas. 75 céntimos los 50 kilos (á domicilio.  
" 1 " 88 " " 25 " "  
" " 95 " " 12 1/2 id. "

**ENFERMEDADES DE LA BOCA**  
**PASTILLAS NIELK**  
DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS  
Anginas, Crup Ronquera Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, caaman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco y son idispesabes á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso especialmente los oradores y cantantes.

**AVISO.**

Se ha recibido ya el surtido de esteras de cordeito, cuyo deposito se halla, como en los años anteriores, en la plaza de San Agustin núm. 8. Las hay de varias clases y dibujos á precios muy arreglados.

Imp. El Serpis.

